

RÉSULTATS COMMERCIAUX ET FINANCIERS DU CRÉDIT AGRICOLE DE L'ANJOU ET DU MAINE AU 31 DÉCEMBRE 2020 :

« Marquée par la pandémie de la COVID-19, 2020 restera une année atypique pour la population de notre nation et l'ensemble des acteurs économiques du pays »

Le confinement d'une grande partie de la population qui a eu lieu au cours du 1^{er} semestre 2020, mais également le second confinement de l'automne dernier ont contraint la Caisse régionale de l'Anjou et du Maine, acteur essentiel de l'économie locale, à s'adapter pour mettre en place les mesures nécessaires à la poursuite de son activité dans le respect des consignes sanitaires. La résilience de l'ensemble des collaborateurs et administrateurs de la Caisse régionale de l'Anjou et du Maine a permis à chacun de rester mobilisé pour répondre aux sollicitations et préoccupations de nos 798 000 clients et 359 000 sociétaires.

Une large part de l'activité a été dédiée à l'accompagnement de nos clientèles professionnelles. Ainsi au 31 décembre 2020 :

- Plus de 3 200 pauses crédits étaient actives pour près de 18 millions d'euros,
- Plus de 5 500 demandes de Prêts Garantis par l'Etat (PGE) ont été traitées, pour un montant de plus de 400 millions d'euros.

La baisse de la consommation des ménages combinée à la hausse de l'épargne de précaution nous a permis de constater, au 31 décembre, une progression des encours de collecte qui atteignent 25,5 milliards d'euros, avec une évolution inédite de l'encours des dépôts à vue qui progressent pour leur part de plus de 1,1 milliard d'euros.

La dégradation de la conjoncture économique a provoqué un ralentissement des investissements professionnels ou de biens de consommation. Seul le secteur de l'habitat est en croissance sur l'année 2020 avec près de 1,9 milliard d'euros injectés pour le financement d'achat de biens neufs, d'occasion ou de travaux immobiliers. Au global, la Caisse régionale de l'Anjou et du Maine aura réalisé sur

l'année près de 3,3 milliards d'euros de nouveaux crédits entraînant ainsi une progression annuelle de ses encours de +8,2% à 17,5 milliards d'euros.

Bien que la conjoncture soit peu favorable, l'activité d'assurances des personnes et des biens est restée intense avec une évolution du stock de contrat de +3,6%. Afin d'accompagner les entreprises contraintes dans leur activité par la période de confinement, le groupe Crédit Agricole s'est en outre engagé à les soutenir sous la forme d'un geste mutualiste. Ceci a représenté 7 millions d'euros pour la Caisse régionale de l'Anjou et du Maine qui a ainsi été versé à 2 200 de ses clients professionnels et agriculteurs ayant souscrits une assurance perte d'exploitation.

Le Produit Net Bancaire s'affiche à 434,1 millions d'euros. On notera en particulier la forte progression de la marge sur commissions sur cette année 2020 en particulier sur les assurances.

Nos charges d'exploitation, suite aux périodes de confinement, diminuent de -0,9%, pour s'établir à 263,1 millions d'euros.

Le Résultat Brut d'Exploitation ressort à 171,0 millions d'euros, en hausse de +6,6% et le coefficient d'exploitation, qui mesure le poids des charges par rapport au Produit Net Bancaire s'établit à 60,6% à fin décembre 2020.

Dans ce contexte économique difficile, le coût du risque s'affiche à 42,3 millions. Celui-ci se dégrade fortement du fait de la prise en compte des effets négatifs de la pandémie et de la dégradation macro-économique envisagée de certaines filières professionnelles.

Après l'enregistrement de l'impôt sur les sociétés d'un montant de 39,2 millions d'euros, le Résultat Net Social s'élève à 82,0 millions d'euros, en recul de 14,8% par rapport au 31 décembre 2019.

Les Fonds Propres de la Caisse régionale s'établissent à 3,0 milliards d'euros nous permettant de respecter intégralement les exigences prudentielles.

Le prix de référence des certificats coopératifs d'associés de la Caisse régionale de Crédit Agricole de l'Anjou et du Maine est en progression de +9,76% sur un an, à 214,93 euros (hors dividende).

En application des règles contenues dans le prospectus d'émission, la méthode d'évaluation des CCA a été adaptée en vue d'actualiser le périmètre des titres de participation constituant un élément majeur du patrimoine entrant dans l'actif net corrigé de la CR, avec la prise en compte de l'impact de la réévaluation de la SACAM mutualisation, participation commune à toutes les Caisses régionales.

La valorisation des CCA est fondée sur une méthode multicritère qui repose d'une part sur l'actif net de la CR, retraité des plus-values de la SAS Rue La Boétie et SACAM Mutualisation, d'autre part, sur le cumul des résultats nets retraités de la Caisse régionale et de ses filiales.

À la demande de l'AMF, ce prix a été validé par un expert indépendant. Il prend effet à compter du 9 février 2021 et reste valable jusqu'au paiement du dividende.

Le Conseil d'Administration a décidé de proposer à la prochaine Assemblée Générale le versement d'un dividende de 1,78 euros par titre avec une mise en paiement en avril 2021.

Résultats 2020	
En millions d'euros	Montant 2020
Encours de crédits	17 519
Financement de l'année	3 281
Encours de Collecte	25 486
Soldes intermédiaires de gestion	
En millions d'euros	Montant 2020
Produit Net Bancaire	434,1
Charges de fonctionnement	263,1
Résultat Brut d'Exploitation	171,0
Résultat Net Social	82,0

